
【开栏语】 第24届冬季奥林匹克运动会将于2022年2月4日至2022年2月20
日在北京市和张家口市联合举行， 目前本届冬奥会已经进入 “北京时间”。 即
日起， 本报开辟 “2022相约北京” 栏目， 围绕本届冬奥会筹办进展、 职工参
与、 冬奥知识普及、 冬季项目竞技备战、 冬奥观赛知识等方面进行报道。

本报讯 （记者 王路曼 ） 为
进一步凝心聚力 ， 鼓舞员工士
气， 振奋员工精神， 日前， 北开
电气公司工会相继组织开展了以
“凝聚力量、 传递梦想、 坚定信
念、 共创未来” 为主题的公司员
工第五届小足球比赛和以 “勇于
拼搏、 奋勇争先、 敢于挑战、 突
破自我” 为主题的第五届员工篮
球比赛。

在北开电气公司， 小足球和
篮球具有良好的群众基础， 其中
小足球比赛就有7支代表队 ， 共
计91名职工队员参加； 篮球比赛
则吸引5支代表队， 共计70名职
工参加。

两场比赛都经历了10余场次
的激烈角逐， 活动历时一个多
月 时 间 。 每 天 中 午 ， 北 开 电
气 的 足 球 场 上 、 篮 球 场 上 就

传 来 阵 阵 欢 呼 声 、 加 油 声 。
北开电气公司工会干部表示 ，
通过举办职工竞技运动比赛 ，
不 仅 引 领 了 广 大 干 部 员 工 在
竞 技 场 上 不 惧 对 手 ， 更 激 励
职 工 用 勇 于 超 越 的 精 神 做 好
本职工作 ， 打好企业转型升级
的攻坚战， 以饱满的劳动热情实
现 “时间过半、 任务过半” 的企
业工作目标。

本报讯 （记者 崔欣 通讯员
范泽扬） 为进一步推动全民健身
活 动 广 泛 开 展 、 丰 富 科 学 城
职 工文体生活 ， 近日 ， 怀柔区
雁 栖 经 济 开 发 区 工 会 联 合 会
举办了怀柔科学城第二届 “走进

自然、 健康快乐” 职工徒步健身
活动。

此 次 活 动 地 点 为 怀 柔 水
长 城 景 区 ， 路 线 长 度 约 8 公
里 ， 参 与 报 名 活 动 的 职 工 达
200余人 。 参与 活动的职工们

纷 纷 表 示 ， 参 加 此 次 活 动 不
仅 从 锻 炼 中 找 到 了 乐 趣 、 放
松 了 身 心 ， 还 进 一 步 增 进 了
与 同 事 之 间 的 沟 通 和 交 流 ，
也 有 助 于 增 强 公 司 凝 聚 力 与
向心力 。

■职工体育
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久违的“跳水女皇”郭晶晶出
现在了武汉跳水世界杯的赛场
上。她不再是运动员，而是带动更
多青少年喜爱跳水的公益推广
者。尽管退役已经将近10年，但是
她感觉“从来没有离开过”跳水；
而她成功的背后， 是由于吴敏霞
的“拼命追赶”。

“很难得， 这么多年后， 又
见到这么多前辈和后辈。 希望我
们以后经常举行这样的公益活
动， 让更多人爱上跳水。 而且我
们在一起觉得特别亲切熟悉， 就
好像我从来没有离开过跳水 。”
郭晶晶说。

聚会少不了“爆料”。 2004年
雅典男子跳台冠军胡佳透露，早
在1992年，11岁的郭晶晶就成了
小伙伴们眼中的“女神”。 胡佳回
忆说，1992年自贡举办 “幼芽杯”
比赛， 李清教练带领包括胡佳在
内的5个孩子去参赛，当时他们只
会跳半周动作。

“有一天，李教练让我们全部
坐在池边看郭晶晶训练， 她已经
会跳5米台从1组到4组的两周半
动作了。这是差距啊！当时我们所
有人，江苏队、湖北队等队所有的
人都在池边看。哇，她是所有人的
女神。 ”胡佳说。

郭晶晶笑着说：“我不知道这
件事。 我只知道那时候我的头发
只有一点点，如果不穿泳衣的话，
没人知道我是女孩。 ”

对于郭晶晶来说， 直到2004
年她第三次参加奥运会才拿到冠
军的经历 ， 是人生中的宝贵财
富。 “大部分奥运冠军都是第一
次参加奥运会就拿到金牌， 而我

直到2004年第三次参加奥运会才
拿到冠军。 我第一次参加奥运会
是15、 16岁 ， 觉得自己能拿冠
军， 可是那时候太小了， 自己都
不知道怎么回事， 站在跳台上，
突然发现想转体的时候， 不知道
往哪里转了， 不知道自己是谁，
叫什么， 这是一种经历。 悉尼奥
运会时， 我是冲着冠军去的， 但
是没有拿到。我和胡佳，我们钟教
练组的运动员拿了4块银牌。我哭
了，想打退堂鼓，心想‘哪有人两
届奥运会都拿不到冠军， 自己20
岁了，开始长胖了，差不多该和跳
水说再见了’。多亏周领队和钟教
练鼓励我，让我再坚持一下，于是
我就坚持了下来。 ”

“我想说的是， 失败并不可
怕，我们可以从中学到很多东西，
一步一个台阶，打好基础，这才有
了今天的我。 ”坚持，让郭晶晶在
2004年和2008年两届奥运会上收
获四枚金牌，终于成就一代“跳水
女皇”。

说起双人搭档吴敏霞， 郭晶
晶透露：“我们是搭档， 但其实也
是竞争对手，我俩每天都在比赛。
看到吴敏霞跳得好， 我就要更努
力，比她跳得更好。要不是因为吴
敏霞跳得这么好，我可能会松懈，
觉得自己不错了， 就拿不到冠军
了。 每天看着她，我就想，要比她
早点起床去训练……就这样我才
把吴敏霞给赢了。 ”

“年轻的队友们，遇到挫折困
难，你们也要努力，咬牙顶过去，
就会看到光明。”郭晶晶对年轻运
动员“透露”了成功的秘诀。

据新华社

1111岁岁就就被被当当做做““女女神神””
冠冠军军是是““逼逼出出来来的的””

■2022相约北京

雁栖开发区职工徒步健身

本报讯 （记者 崔欣 通讯员
宋雅欣） 近日， 怀柔区职工棋牌
友谊对抗赛圆满落幕。 历时三天
的比赛， 吸引了全区35家基层单
位的520名职工参加。

据怀柔区总工会主席曹立仓
介绍， 今年， 区总工会先后开展
了职工原创楹联作品征集、 职工

健步走等大型活动。 为推动全民
健身公共服务体系建设， 更突出
职工群众健身活动的生活化、 大
众化， 特举办了此次棋牌赛。 与
此同时， 各基层工会也结合自身
实际组织开展了内容丰富， 形式
多样的主题文体活动。 职工们的
参与热度不断升温， 对工会组织

从认知到认可又迈出了更坚实的
一步。 下一步， 区总工会还将以
“劳动光荣 幸福绽放 ” 为主题 ，
开展文学摄影书画征集、 羽毛球
比赛等大型活动， 为职工搭建更
多更好的交流平台， 努力提高职
工的整体素质， 充分发挥工会组
织的桥梁与纽带作用。

本报讯 （记者 余翠平 通讯
员 张薇 ） “跑出快乐， 跑出健
康， 出发！” 随着响亮的口号声，
中铁置业第三届 “乐跑姐妹 聚
能兴企” 北京站健跑赛于近日，
在中铁置业与华侨城联合开发和
园项目毗邻的南海子公园开赛，
随着中铁置业集团党委副书记、
纪委书记、 工会主席张春胜的一
声发令 ， 来自中铁置业北京公
司、 安丰公司、 物业公司、 本部

机关等在京各单位的女职工及男
职工助跑团130余人， 意气风发
地出发。

据记者了解 ， “乐跑姐妹
聚能兴企” 健跑赛是中铁置业
工 会 女 工 委 着 力 打 造 的 品 牌
活 动 ， 以 乐 跑 的 形 式 宣 传 企
业开发项目 ， 提升企业品牌 ，
为 营 销 助 力 ， 为 企 业 发 展 助
力 ， 同 时 倡 导 员 工 绿 色 健 康
的工作生活方式， 已经连续举办

了三届， 得到了广大职工的认可
和欢迎。

“这样的活动有助于养成健
康的生活方式 ！ ” 乐跑活动以
“快乐” “健康” “绿色” “环
保” 为主题， 与中铁 置 业 长 期
以 来 一 直 致 力 于 打 造 的 绿 色
环 保 、 节 能 减 排 房 地 产 开 发
项目 ， 推动保障性安居工程 ，
助 力 城 市 唱 响 蓝 天 梦 的 愿 景
浑然天成。

中铁置业乐跑助力绿色健康生活

怀柔区总开展多项大型文体活动

北开电气工会举办职工篮球、足球比赛

■体坛人物

郭晶晶：

本报讯 （记者 赵思远 ） 昨
日， “国际奥委会平昌冬奥会和
冬残奥会总结会” 在北京冬奥组
委首钢办公区举行。 北京市委副
书记、 市长， 北京冬奥组委党组
副书记、 执行主席陈吉宁， 国际
奥委会主席巴赫， 就北京冬奥会
筹办工作、 从平昌冬奥会吸取的
经验、 筹办奥运 “新规范” 等方
面回答了记者提问。

陈吉宁表示 ， 在筹办工作
中， 北京冬奥组委严格按照国际
奥委会的要求， 制定了筹办工作

时间表、 路线图， 全面启动了相
关场馆和基础设施建设， 并启动
谋划以住宿 、 餐饮 、 交通 、 医
疗 、 安保为核心的服务保障工
作，同时加快普及冰雪运动。他向
大家介绍， 北京冬奥会共涉及北
京、延庆、张家口3个赛区的26个
竞赛、非竞赛场馆，其中北京赛区
13个、延庆赛区5个、张家口赛区8
个。据了解，全部的竞赛场馆将于
2019年底达到举办测试赛的要
求， 全部新建和改建场馆最终都
将在2021年9月前施工完毕 ， 交

付使用。 除场馆建设外， 陈吉宁
表示 ， 连接三个赛区的京张高
铁、 延崇高速、 兴延高速等重点
交通设施将在2019年底以前完工
投入使用， 水务、 电力、 气象、
通信等保障设施将在2019年完成
配套建设， 保障测试赛使用。

陈吉宁还表示， 平昌冬奥会
和冬残奥会给北京提供了一次非
常难得的学习机会。 北京冬奥组
委选派了144名观察员， 分3批参
加平昌冬奥会和冬残奥会观察培
训， 每期半个月。 从竞赛组织、

场馆管理、 服务保障、 城市运行
等方面， 参加了120余项交流研
讨 、 实地学习等观摩活动 。 同
时， 平昌冬奥组委等单位向北京
冬奥组委提供了65个岗位实习机
会， 最长的实习期达到了4个半
月。 通过学习， 北京冬奥组委的
工作人员在冬奥会场地规划、 造
雪、 现场管理、 技术保障、 新闻
转播、 城市服务保障等方面， 获
得了宝贵的实际工作经验 。 此
外， 陈吉宁强调， 国际奥委会在
第132次全会上宣布的筹办奥运

“新规范”， 核心理念是让奥运会
变得 “可承受 、 可收益 、 可持
续”。 这与中国的 “创新、 协调、
绿色、 开放、 共享” 新发展理念
高度契合， 与习近平总书记对北
京冬奥会提出的绿色、 共享、 开
放、 廉洁的办奥理念高度一致。

巴赫表示， “新规范” 将为
北京带来 “硬遗产和软遗产 ”。
除基础设施和赛事场地以外， 几
亿中国人会熟悉冬季运动， 爱上
冬季运动， 这对中国和全球冬季
运动领域都是很好的遗产。

可承受 可收益 可持续

北京冬奥将落实筹办“新规范”


